



Esmans

Mentionnée au VII^e, la ville de 883 habitants aujourd'hui, tient son nom du latin "Imantia" ou du celté "aman" (rivière).



L'église de l'Assomption

L'église de l'Assomption actuelle date de la fin du XII^e jusqu'au XV^e. Sous une seule nef, elle abrite une Vierge de pierre du XIV^e, une belle pierre tombale de Guillaume Briçonnet, évêque de Meaux au XVI^e, et des fonts baptismaux du XVI^e.

Le château datant du XV^e siècle est une ancienne ferme massive, véritable forteresse féodale flanquée d'une grosse tour en saillie aux quatre angles dont deux subsistent.

Un beau lavoir tout en longueur, rare vestige des coutumes d'antan. Les eaux qui en proviennent faisaient tourner trois moulins à farine et un moulin à silex utilisé pour la fabrication de faïences à Montereau.



La ferme fortifiée



Le ru

